

# 2025年度 12月分アンケートに対する回答

愛媛県歴史文化博物館

統括責任者 古山 智也

No.	種類		ご意見・回答
1	新常設	ご意見	<ul style="list-style-type: none"> <li>和紙で細部までこまかく製作されていて、よかったです。（20代男性）</li> <li>人の顔が印象的でした。和紙で作られていてすごくおどろきました。また見に来たいです。（20代女性）</li> </ul>
		回答	<p>ご来館いただき、空海に関する展示へのご感想をありがとうございます。和紙を使った細やかな表現や人物の表情に注目していただけたこと、大変嬉しく思います。</p> <p>展示の魅力を感じていただけたことは、私たちにとっても励みになります。</p> <p>ぜひまた足をお運びいただき、歴史の世界をお楽しみください。</p>
2	全体	ご意見	<ul style="list-style-type: none"> <li>歴史を体感できて楽しかったです！！作りも細部まで表現されていて見ていてワクワクしました！！</li> <li>二つ改善してほしい所は、①ぜんぶのお部屋に小さいBGMが欲しい、②暗すぎる部屋やブースがあるので少しでも明かりが欲しいです。怖い空間もありましたが、総合的にとても楽しかったです！！また来ます。（20代女性）</li> <li>ワークショップで作った物がかわいくて、よかったです。（10歳未満女性）</li> <li>ここでしか見られないビデオがあり、尋ねましたがメンテナンス中とのことで、どうかご継続し再開することを願っておりました。常設展について、初めてでしたが見応えがあり楽しませていただきました。（20代女性）</li> <li>自分の作品を見にきました。友達の作品や他の人の作品を見てよかったです。（10代女性）</li> <li>はに坊がとってもかわいいかったです。大ファンになりました。頑張ってね！（10歳未満女性）</li> <li>楽しい展示でした。OK！（10代女性）</li> <li>職員さんがとても丁寧でした。ありがとうございました。実習生の展示がよかったです。（20代女性）</li> </ul>
		回答	<p>たくさんのご来館と温かいご感想をありがとうございます。</p> <p>展示やワークショップなどを楽しんでいただけたこと、大変嬉しく思います。</p> <p>また、BGMや照明に関するご意見、映像の再開を望むお声もあります。</p> <p>今後の展示づくりや施設運営の参考にさせていただきます。</p> <p>「はに坊」への応援メッセージも届いております！これからも皆さんに楽しんでいただけるよう努めてまいりますので、ぜひまたお越しください。</p>